A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo previsto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, ÀNGELA BALLESTER MUÑOZ, diputada del grupo parlamentario GRUPO CONFEDERAL UNIDOS PODEMOS – EN COMÚ PODEM – EN MAREA, plantea al gobierno la siguiente:

PREGUNTA CON RUEGO DE RESPUESTA ESCRITA

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según datos de UNRWA, la denominada operación militar "Margen Protector", que comenzó el 8 de julio de 2014 y duró 50 días, tuvo un gran impacto en la población civil de Gaza: más de 2000 personas murieron, un 70% de ellas civiles, según información de la OCHA, entre ellos 551 niños; más de 11.000 personas fueron heridas, casi 500.000 del total de 1,8 millones de habitantes de Gaza fueron desplazados y 138.000 casas fueron dañadas, casi 18.500 de manera severa, y 123.000 con daños leves.

Según las organizaciones sobre el terreno, la reconstrucción de los daños esta siendo gravemente afectada por el bloqueo que Israel impuso desde 2007 y que supone un castigo colectivo, figura prohibida en el Derecho Internacional Humanitario y que también afecta al paso fronterizo de Gaza con Egipto. En estos últimos 9 años, el bloqueo ha provocado una grave crisis entre la población, ya que un 75% depende de la Ayuda Humanitaria.

El bloqueo ha destruido la economía de la Franja, cuyo PIB se ha reducido un 50% según el Banco Mundial Internacional, ha elevado el desempleo hasta el 43%, un 60% entre los jóvenes, y ha afectado de manera especial a varios sectores, como el pesquero y la agricultura, ante las imposiciones del bloqueo en aguas marítimas y en zonas de exclusión decretadas por Israel dentro de la propia Franja de Gaza. Además, según la UNRWA desde 2008 a 2012 la mortalidad infantil se ha incrementado por primera vez desde 1948 desde el 20,2 a 22,4 por mil habitantes (UNRWA).

El bloqueo también ha provocado déficit de combustible que afecta al suministro de servicios básicos, como el abastecimiento de agua -con graves riesgos para la salud ya que se estima que entre el 80 y 95% del agua disponible en la Franja está salinizada y mezclada con aguas residuales y plaguicidas, según el diario israelí Haaretz, lo que podría provocar que hacia 2020 no hubiera agua potable disponible.

Por todo ello, plantea las siguientes preguntas al gobierno:

PREGUNTAS

- 1. ¿Qué acciones políticas ha realizado el Gobierno de España para acabar con el bloqueo terrestre y marítimo a Gaza, figura prohibida según el Derecho Humanitario Internacional?
- 2. ¿Desembolsó el Gobierno de España los 36 millones de euros (sin incluir fondos de cooperación descentralizada) comprometidos en la Conferencia de Donantes para la Reconstrucción de Gaza?
- 3. Ante la destrucción de proyectos de cooperación españoles y europeos por valor de 33,9 millones de euros entre 2000 y 2009, entre ellos el aeropuerto de Rafah destruido en 2001 en el que España invirtió 20,5 millones de euros en diferentes créditos de cooperación de los 34 M€ destinados en total por la cooperación europea, y de proyectos por valor de 5 millones de euros arrasados durante la Operación Margen Protector, ¿qué acciones llevó a cabo el Gobierno de España ante la destrucción por parte de Israel de infraestructuras financiadas por la cooperación española y europea?

Congreso de los Diputados, Madrid, 14 de septiembre de 2016

ÀNGELA BALLESTER MUÑOZ Diputada del Grupo Parlamentario GRUPO CONFEDERAL UNIDOS PODEMOS — EN COMÚ PODEM — EN MAREA